



- les politiques - étrangère et intérieure - du Canada doivent être cohérentes; le commerce et surtout le commerce d'armes accru avec l'Indonésie, où un coup d'État est possible, a été donné en exemple;
- préoccupations au sujet du contrôle accru exercé par les médias, y compris le fait que beaucoup d'entre eux appartiennent à Conrad Black et ce que cela signifie pour la politique sociale, etc.
- que voulons-nous obtenir - nécessité d'établir les critères de base de l'intervention - protéger les droits de la personne, empêcher la violence et des pertes de vies humaines;
- dans bien des cas, nous pouvons planifier et ne sommes pas obligés d'intervenir rapidement - les signes de danger sont évidents pour de nombreuses ONG et d'autres qui travaillent dans le pays;
- les ONG ont toujours contribué à la consolidation de la paix - avant et après les conflits - il vaut mieux que la consolidation de la paix soit indépendante du gouvernement - accroître le financement accordé aux ONG pour accomplir cette tâche;

Autres éléments de discussion :

- Quand on parle de la société civile, il faut être conscient que bien des pays possèdent relativement peu d'institutions, comparativement au Canada;
- où la population du pays sait ce qu'elle veut bâtir dans la société; nous devons écouter les réfugiés;
- grand fossé entre nos connaissances et l'expérience - comment rebâtir une société où l'idéologie précédente s'est effondrée, comme dans les anciens pays communistes, ou lorsque le rôle important de l'Église s'est atténué; comprendre les problèmes des Premières Nations au Canada sera utile pour comprendre certains problèmes à l'étranger (une Déclaration des droits des peuples autochtones est en cours de rédaction); nécessité d'une intervention rapide à court terme et de mesures à long terme de consolidation de la paix.
- difficile d'avoir un débat utile sur les rôles étant donné que des facteurs politiques jouent souvent dans les décisions ou la participation à l'ONU, etc. - au bout du compte, il faut mettre l'accent sur les régions où nous avons déjà des contacts et où les chances de réussite sont bonnes;
- la consolidation de la paix est un processus continu;
- difficile de dégager une orientation sans des critères clairs; il faut établir un processus pour prendre ces décisions.

« Quels mécanismes permettent le mieux de faire en sorte que les politiques et pratiques canadiennes en matière de consolidation de la paix soient cohérentes, coordonnées et appuient la capacité d'intervenir rapidement et de façon continue, souple et efficace »

« Devrions-nous faire porter le rôle du Canada sur la prévention (avant les conflits), sur le maintien de la paix ou sur la reconstruction après les conflits sur une base géographique »

- le travail de reconstruction ou de prévention des conflits est très semblable, les deux sont nécessaires;

Le groupe de discussion sur la société civile a convenu que le modèle qui suit pourrait servir de point de départ et être perfectionné davantage. Il inclut les principaux aspects de l'élaboration et de la coordination des politiques relatives à la consolidation de la paix. Ainsi, il prévoit la